

**Bernardin Assiene**, du Cameroun, est Haut-fonctionnaire international. Il occupe depuis le 1er avril 2021 les fonctions de Directeur de la Division des Services de Contrôle Interne de l'**UNESCO** (Inspecteur Général) à Paris, et est membre du Comité de Direction Stratégique de l'organisation. Avant de prendre ses fonctions à l'UNESCO, il a respectivement été Directeur de département et Adjoint à l'Inspecteur Général du **Fonds Mondial** à Genève de 2018 à 2020, et Directeur du Département Inspection et Investigations du **Programme Alimentaire Mondial de l'ONU** à Rome, de 2014 à 2018.

Entre 2010 et 2014, il a été Directeur du Département de la Surveillance Fiduciaire de **GAVI**, l'**Alliance Mondiale pour les vaccins** à Genève.

Bernardin a aussi travaillé 16 ans dans le secteur privé et a occupé des responsabilités de direction, notamment Directeur Général de **CODESCA (Suisse) S.A.**, holding opérationnelle du **Groupe Mimran** à Genève cumulativement avec des fonctions de Contrôleur Général du Groupe, et des fonctions de Directeur de l'Audit Interne dans des groupes multinationaux entre autres **British American Tobacco**, le **Fonds Aga Khan pour le Développement Économique** et **DMC**.

Bernardin Assiene est titulaire d'un MBA en Stratégie, Innovation et Management de la Technologie de l'École Polytechnique Fédérale de Lausanne (EPFL) en Suisse, un Master de Management et Administration Publique de l'Université de Bretagne Occidentale à Brest (France), un Master en Géopolitique et Prospective de l'Institut des Relations Internationales et Stratégiques (IRIS) à Paris (France) et une Maîtrise de Finances et Comptabilité de l'Université de Yaoundé (Cameroun). Il est titulaire de nombreux certificats dont celui d'expert en détection et investigation de fraudes financières (CFE) de l'ACFE (USA).

Dans le cadre de ses fonctions à l'UNESCO, Bernardin a en charge entre autres, l'importante responsabilité de l'évaluation des stratégies, politiques, programmes, conventions et projets de l'organisation, y compris ceux relevant de la Convention du Patrimoine Mondial, pilier du secteur Culture de l'UNESCO. S'agissant de cet aspect spécifique du mandat de l'UNESCO, ces évaluations permettent d'informer les Etats Membres, les parties prenantes de l'organisation et le grand public, sur tout ce qui touche au Patrimoine Mondial et sa Convention. Bernardin a ainsi une connaissance intime des défis y compris en termes de capacités humaines, mais surtout des nombreuses opportunités qui se présentent aux pays Africains et aux décideurs entre autres, et qui découlent de l'inscription de leurs sites naturels au Patrimoine Mondial. L'impact sur le tourisme est une des plus grandes opportunités, et de ce fait, est un réel enjeu de développement.

**Bernardin Assiene**, Cameroonian, is a Senior International Civil Servant. Since April 1, 2021, he's the Director of the Division of Internal Oversight Services (Inspector General) of **UNESCO** in Paris (France) and is a member of the UNESCO Strategic Advisory Board.

Before taking up his duties at UNESCO, he was respectively Director of Department and a Deputy to the Inspector General of the **Global Fund** in Geneva, and prior to that, Director of Inspection and Investigations at the **UN World Food Program** in Rome (Italy), from 2014 to 2018.

Between 2010 and 2014, he was the Director of the Fiduciary Oversight Department at **GAVI, the Vaccine Alliance**, in Geneva.

Bernardin also worked for 16 years in the private sector and held executive level responsibilities, in particular Managing Director of **CODESCA (Switzerland) S.A.**, the operational holding company of the **Mimran Group** in Geneva, concurrently with the functions of Controller General of the Group, Director of Internal Audit for multinational groups such as **British American Tobacco**, the **Aga Khan Fund for Economic Development** and **DMC**.

Bernardin Assiene holds an MBA in Strategy, innovation and technology management from the Ecole Polytechnique Fédérale de Lausanne (EPFL) in Switzerland, a Master's degree in Management and Public Administration from the University of West Brittany in Brest (France), a Master's degree in Geopolitics and Foresight from the Institute of International and Strategic Relations (IRIS) in Paris (France), and a Master's degree in Finance and Accounting from the University of Yaoundé (Cameroon). He holds numerous certificates including a Certified Fraud Examiner (CFE) credential, from the ACFE (USA).

As part of his duties at UNESCO, Bernardin is in charge among others, of the important responsibility of evaluating the organization's strategies, policies, programs, conventions and projects, including those under the World Heritage Convention. With regard to this specific aspect of the UNESCO mandate, these evaluations inform Member States, the organizations' stakeholders and the general public about everything related to the World Heritage Convention.

Bernardin thus has an intimate knowledge of the challenges including on a human capacity standpoint, but more importantly, the many opportunities that can arise for African countries and its decision-makers among others, and which result for the inscription of their natural sites and World Heritage. The impact on tourism is one of the greatest opportunities, and therefore a tangible development issue.